



# Israel ataca intensamente a Irán y declara estado de emergencia en todo el país: Teherán contraataca y se teme estado de guerra total

El Ministerio de Defensa israelí anunció este viernes que lanzó un “ataque preventivo” contra Irán y que espera “un ataque con misiles y drones contra el Estado de Israel y su población civil en el futuro inmediato”.

El Ministro israelí de Defensa, Israel Katz, declaró “el estado de emergencia especial en el frente interno de todo el Estado de Israel”.

Las sirenas de alerta sonaron en todo Israel tras el ataque. Las Fuerzas de Defensa de Israel emitieron un comunicado en el que ordenaron restringir actividades “no esenciales” a partir del viernes. Esto incluye la suspensión de clases, reuniones masivas y operaciones laborales, excepto en servicios críticos.

## EE.UU. SE DISTANCIA PERO NO DESCARTA APOYO DEFENSIVO

Estados Unidos alertó a aliados regionales sobre la inminencia del ataque israelí, pero aclaró que no participaría en la operación. Según una fuente, la administración Trump ya había advertido a Israel que no respaldaría acciones contra el programa nuclear iraní.

Pese a su postura, EE.UU. ha colaborado antes en la defensa israelí contra ataques iraníes y podría hacerlo nuevamente si Irán responde con represalias. El embajador estadounidense en Israel, Mike Huckabee, insinúo la gravedad del momento con un tuit: “Estoy en la embajada en Jerusalén y permaneceré aquí toda la noche. Recen por la paz de Jerusalén”.

Hasta ahora, el alcance y blancos exactos del ataque israelí siguen sin claridad. Israel llevaba semanas preparando una operación para neutralizar instalaciones nucleares iraníes, pero había acordado con EE.UU. evaluar el avance de las negociaciones nucleares antes de actuar.

Una sexta ronda de diálogos entre Washington y Teherán estaba prevista para el domingo, pero su realización ahora es incierta.

## ATAQUES PROLONGADOS A IRÁN

Irán sufrió este viernes una nueva oleada de ataques israelíes en varios puntos de su territorio, incluida la principal planta nuclear del país en Natanz, informaron medios iraníes, en medio de las promesas de venganza del país persa.

“Renovados ataques contra la instalación nuclear de Natanz, Tabriz y Shiraz”, informó el medio Iran Nuances, que publicó imágenes de un edificio en llamas que parecía ser la planta de uranio.

La principal planta de enriquecimiento de uranio iraní, Natanz, ya fue atacada esta madrugada,

según confirmó el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA).

Otros medios informaron de bombardeos contra la ciudad de Tabriz, en el noroeste iraní, urbe que alberga la base militar aérea de Fakouri.

## MURIERON VARIAS AUTORIDADES MILITARES

Las autoridades iraníes no confirmaron estos nuevos ataques, que se producen después de que esta madrugada Israel atacase un centenar de objetivos en suelo iraní.

En esos bombardeos murieron el jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Irán, el general Mohamad Hosein Baqeri y el comandante en jefe de la Guardia Revolucionaria de Irán, el general Hosein Salami.

A ellos se sumó el general Gholam Ali Rashid, responsable de la importante base aérea Khatam ol-Anbiya; y seis científicos nucleares en los ataques sin precedentes contra el país persa.

El líder supremo de Irán, Ali Jamenei, nombró a Abdorrahim Musavi como nuevo jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas; y al general de división Mohammad Pakpur como comandante en jefe de la Guardia Revolucionaria.

“Con este crimen, el régimen sionista se preparó un destino amargo y doloroso, y sin duda lo recibirá”, dijo Jamenei en un comunicado publicado en su página web.

El Ejército israelí confirmó haber bombardeado, según las directrices del Gobierno del primer ministro Benjamín Netanyahu, “decenas de objetivos” relacionados con el programa nuclear de Irán y otros puntos militares, informó un oficial militar de alto rango a la prensa en una videoconferencia.

El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, aseguró que Israel actuó de forma “unilateral”.

## IRAN CONTRAATACA: “TODO ISRAEL ESTÁ BAJO FUEGO”

Irán ha lanzado un ataque con decenas de misiles contra Israel la noche de este viernes, según informaron las Fuerzas Armadas israelíes (FDI).

Los sistemas de defensa aéreos fueron activados para interceptar los proyectiles iraníes, según un comunicado de las FDI, consigna CNN.

“Todo Israel está bajo fuego luego del lanzamiento de proyectiles desde Irán”, afirmaron las Fuerzas Armadas israelíes pasadas las 21:00 hora local (14:00 en Chile) en una publicación en su cuenta de X.

Las autoridades israelíes instruyeron a la población a mantenerse bajo refugio.

Imágenes transmitidas por CBS News muestran columnas de humo saliendo desde el centro de Tel Aviv.

Videos difundidos por la prensa, y en redes sociales, muestran el momento de la caída de misiles contra algunos sectores de la capital israelí, así como la activación de la Cúpula de Hierro para repeler parte de los proyectiles.

“El ataque iraní sigue en curso. Decenas de misiles adicionales han sido lanzados hacia Israel” y “en este momento, los civiles israelíes están bajo ataque del régimen iraní”, informaron cerca de las 22:00 hora local (15:00 en Chile) las FDI.

## IRÁN CONFIRMA BOMBARDEOS CONTRA ISRAEL

Luego de más de una hora de bombardeos, la Guardia Revolucionaria de Irán confirmó el lanzamiento de misiles contra varias zonas de Israel, en respuesta a los ataques efectuados por el Gobierno del primer ministro Benjamín Netanyahu contra Teherán la madrugada y tarde de este viernes.